

INSTITUCION EDUCATIVA TECNICA LA SAGRADA FAMILIA IBAGUE

AREA DE CIENCIAS SOCIALES.

GRADOS: 10.4 - 5.

SEGUNDO SEMESTRE DEL 2020

DOCENTE: ALIRIO CRUZ

GUIA TALLER NO: 3



***CONFLICTOS MUNDIALES
CONTEMPORANEOS.***

**NOTA: Única fecha para entregar esta actividad el 4 de
septiembre del 2021**

GRANDES CONFLICTOS MUNDIALES CONTEMPORÁNEOS Y LAS REPERCUSIONES DE ESTOS ANTE LA HUMANIDAD

<https://www.youtube.com/watch?v=L4CRDH7yLG8>

<https://www.youtube.com/watch?v=oQSQoljkOZc>

A comienzos del XX una serie de hechos desataron el enfrentamiento entre potencias imperialistas más antiguas lideradas por: Inglaterra y las nuevas potencias agrupadas por Alemania. A este conflicto que involucro a los países más importantes del orbe, a esto se le conoce como la **PRIMERA GUERRA MUNDIAL (1914---1918) 4 AÑOS DE DURACIÓN**

Los detonantes principales fueron:

<https://www.youtube.com/watch?v=xaLrLONhg6Y>

1 el sentido imperialista de las grandes potencias busca de ampliar su mercado para sus mercancías y capitales.

2 las disputas por áreas de influencia de los BALKANES, donde Rusia, el imperio Austro—húngaro e Inglaterra peleaban por el dominio de los estrechos de Bósforo y Dardanelos, los que pertenecían al imperio turco que se encontraba DESINTEGRADO. POR SU PARTE, Francia deseaba recuperar los territorios de Alsacia y Lorena que se encontraban en manos de Alemania.

3 los deseos expansionistas y cruce de intereses condujeron a la formación de dos sistemas de Alianzas:

<https://www.youtube.com/watch?v=3XtXgH4YSrU>

la triple alianza conformada por: Alemania, Italia, y Austria-Hungría;

la entente integrada por Inglaterra, Francia y Rusia. Estos dos bloques de poder con ganas de adueñarse de nuevos territorios, crearon una situación extrema que llevo a la guerra.

4 la exacerbación del ultranacionalismo produjo una atmósfera bélica donde todos querían defender lo suyo.

5 otro punto de tensión era Polonia su territorio estaba fraccionado y repartido entre Alemania, Austria, y Rusia.

6 Persia, Asia Menor, y Etiopía fueron puntos de fricción entre los intereses económicos de Alemania e Inglaterra.

Esta guerra se inicia el 28 de julio de 1914, cuando Gavrilo príncipe, miembro del movimiento nacionalista serbio, asesino al Archiduque FRANCISCO FERNANDO heredero de la Corona Austriaca, el imperio Austriaco—húngaro con la ayuda de Alemania aprovecha el incidente para su juzgar a Serbia enviando un ultimátum el cual debía ser contestado en 48 horas que atentaba contra la soberanía de ese país. Serbia contestó negativamente, por lo cual el imperio Austriaco declara la guerra y solicita ayuda a Rusia.

Rusia moviliza sus tropas hasta las fronteras Austro-Húngaras, esto provocó que Alemania le declarara la guerra a Rusia y a Francia. Bélgica se declara Neutral y no permite el paso de tropas para que atacaran a Francia y Alemania la invade, y por esto Inglaterra le declara la guerra.

Durante la primera guerra mundial se usaron armas químicas como los gases Nerviosos, por esta razón los soldados de ambos bandos debieron usar máscaras antigases.

En uno de estos ataques las aspiraciones tectónicas fueron derrotadas, estos hechos significó que los frentes de La triple alianza se debilitaran; esto llevó a que se firmara el primer armisticio para firmar un tratado de paz.

Con la firma del tratado de paz llamado tratado de Versalles donde participó Inglaterra, Francia y se imponen sanciones a Alemania por considerarlo culpable de la guerra.

Alemania cede a los aliados todos los derechos y títulos sobre las posiciones en ultramar, también entrega su marina mercante y de construir durante 50 años navíos para ellos, reducción del ejército alemán cien mil efectivos anuales y del servicio militar.

Francia recupera a Alsacia y Lorena y rectifican fronteras, conformación de nuevas naciones, indemnización por daños y gastos a los países vencedores y la creación de la Liga o Sociedad de Naciones.

Se firma el tratado de Versalles que selló una paz negociada en junio de 1919

LA II GUERRA MUNDIAL (1939—1945) DURACION 6 AÑOS

Este fue uno de los mayores conflictos que ha podido vivir la humanidad, que, como todas las guerras solo dejó una enorme pérdida de vidas humanas y destrozos de bienes materiales incalculables.

Principales causas que llevaron a este conflicto:

. El tratado de Versalles fue humillante para Alemania lo que creó un resentimiento sobre la Gran Bretaña, Francia y EEUU, al subir Hitler al poder no cumplió lo pactado.

. La crisis de 1929: consecuencias económicas y sociales sufridas por Europa llevaron a que los estados europeos desarrollaran sistemas totalitarios que controlaban los aspectos sociales de la sociedad.

- . Los nuevos estados totalitarios, iniciaron una política exterior imperialista que choca con los intereses de Francia, EEUU, Inglaterra.
- . la hegemonía en el pacífico que se rivalizaban EEUU y Japón.
- . la formación de alianzas Internacionales que nuevamente dividían el mundo en bloque.
- . La confrontación de ideologías como el Fascismo y el socialismo.
- . La política expansionista de ciertas naciones fue lo que más influyo en la carrera del mundo hacia la segunda guerra mundial. Japón, Alemania, Italia; estos países iniciaron la carrera expansionista.

La segunda guerra mundial se desarrolló en dos fases:

1 fase uno: La Guerra Europea (1939- 1941)

2 fase dos: la guerra mundial (1941—1945)_

https://www.youtube.com/watch?v=T8faz_sUbm8

CONSECUENCIAS DE LA SEGUNDA GUERRA

1 la pérdida de más de 50 millones de vidas humanas la mitad de víctimas civiles. 2 la pérdida exagerada de bienes materiales y culturales fue incalculable.

3 se produjo modificación radical del equilibrio político del mundo. Europa empezó un periodo de decadencia; Alemania y Japón estuvieron largo tiempo sujetos a la voluntad de los vencedores

4 se creó un trauma moral que además de conmover la conciencia universal por la revolución de los crímenes cometidos en nombre del racismo, produjo hábitos de violencia y desprecio por el ser humano.

5 se desarrollo el uso de bombas atómicas en la población japonesa matando mas de 200.000 seres humanos, los cuales se desintegraron, la temperatura alcanzo a 3.000 grados centígrados, los que sobrevivieron a pocas semanas sufrieron hemorragias intestinales, ceguera, perdida de cabello, cáncer, leucemia y malformaciones congénitas.

Solo en la URSS el territorio quedo destruido y reducido a cenizas después de la segunda guerra mundial, su superior a la extinción total de Francia.

Las mujeres al igual que los hombres participaron de una y otra manera en la guerra, ellas asumieron los oficios que eran de exclusividad de los hombres. Muchas de ellas trabajaban en las industrias de la guerra elaborando armas y municiones, construcción de naves y aviones, en el campo arando la tierra cuando escaseaba la comida, otras se unían a las fuerzas militares.

<https://www.youtube.com/watch?v=AYQ8hT8cVTE>

Terminada la guerra se genera un ambiente de desconfianza por el incumplimiento de los acuerdos firmados, el temor hacia la Bomba Atómica y la influencia política y financiera de EEUU sobre

<https://www.youtube.com/watch?v=JcCOsEI0NPE>

Europa, que genero una división de la que surgieron dos bloques de poder, representada por las dos superpotencias de la guerra: Estados unidos de América **liderada por el**

capitalismo, y la Unión de Repúblicas Soviéticas liderando el **Socialismo**.

<https://www.youtube.com/watch?v=y3ocQt6Bxil>

10 conflictos internacionales que marcarán el 2020

Desde Afganistán hasta Venezuela, pasando por Ucrania, ¿cuáles son las crisis y conflictos que condicionarán la agenda internacional de 2020

<https://www.youtube.com/watch?v=nLziuQ5MR-Y>

Los conflictos locales son como espejos de las tendencias mundiales» afirma Robert Malley, ex diplomático estadounidense y presidente del think tank International Crisis Group (ICG). Las formas en que estallan, se desarrollan y, eventualmente, se resuelven, reflejan los equilibrios de poder y las ambiciones de los actores implicados.

Es por ello que considerar los conflictos internacionales, por más aislados que puedan parecer, es importante para entender el mundo actual y desplegar una política exterior coherente.

¿Cuáles son pues los conflictos que habrá que seguir atentamente en este 2020 según el ICG?



1. Afganistán: *Se trata de la guerra que provoca más muertes cada año a nivel mundial. Sin embargo, parece que en 2020 podría llegar una oportunidad de resolución. Por primera vez desde el comienzo de la guerra en 2001, los Estados Unidos y los Talibanes han hecho del diálogo una prioridad. El último esbozo de acuerdo prevé una retirada de las tropas estadounidenses a cambio del alejamiento definitivo de los Talibanes de Al Qaeda, la promesa de no dejar utilizar el suelo afgano para planear ataques terroristas y el compromiso de negociar pacíficamente con el gobierno local. Después de la rotura de la vía diplomática a finales de septiembre, los estadounidenses parecen nuevamente convencidos de la necesidad de hablar. Washington exigirá probablemente vincular la retirada progresiva de sus tropas al cumplimiento de aspectos concretos del acuerdo. Después de casi 20 años de guerra, no parece una mala idea para un país totalmente hundido que necesita urgentemente un mínimo de estabilidad.*

2. Yemen: *En 2018, la coalición dirigida por Arabia Saudí ignoró las demandas de la ONU de poner fin a la peor crisis humanitaria del planeta. El reino de los sauditas y sus aliados yemeníes reconocidos por la comunidad internacional no consiguieron aplastar la revuelta de los hutíes, asistidos por Irán. Las tensiones vividas en 2019 entre Washington y Teherán, con su máximo durante la serie de ataques contra la industria del petróleo saudí, tuvieron un efecto pacificador. Los sauditas se dieron cuenta de los riesgos de una escalada bélica y aceptaron las negociaciones con los hutíes. 2020 puede ser el año clave para poner fin a esta guerra que ha provocado más de 100.000 muertes en el país más pobre de la península de Arabia.*

3. Etiopía: *El primer ministro Abiy Ahmed (Premio Nobel de la Paz 2019) ha dado importantes pasos hacia el diálogo con la oposición interna y con Eritrea, el peor enemigo exterior de Etiopía. Pero el país tiene que hacer frente a problemas importantes, como el descontento de los Oromos y amharas, los dos grupos étnicos más numerosos del país y sin embargo marginados del poder por la minoría Tigray. Las elecciones previstas en 2020 pueden exacerbar las tensiones étnicas.*

4. Burkina Faso: *Burkina Faso es el último país que se ha convertido en víctima de la inestabilidad causada por el yihadismo en la región del Sahel, en el Oeste de África. El gobierno nacional combate desde 2016 una rebelión de baja intensidad dirigida por el predicador islámico Ibrahim Malam Dicko, con vínculos en países vecinos igualmente consumidos por la amenaza islamista, como Níger o Mali. Sin embargo, el gobierno parece más preocupado por las luchas de poder en la capital que para poner fin a la rebelión. Si el conflicto sigue su curso actual, la violencia podría extenderse del norte al sur del país, y afectar a otros países de la región hasta ahora pacíficos, como Costa de Marfil o Ghana.*

5. Libia: *En este país de la ribera sur del Mediterráneo, el general Khalifa Haft se enfrenta al gobierno de Trípoli reconocido internacionalmente. El país se encuentra así dividido en dos bloques desde unas elecciones contestadas en 2014 que siguieron a la caída del dictador Gadafi. A mediados de 2019, Haft dirigió un ataque fallido contra Trípoli para reunificar el país. Mientras este militar cuenta con el apoyo de Egipto, los Emiratos Árabes Unidos y Rusia, el gobierno de Trípoli recibe la ayuda de Turquía y Qatar. Ahora, el presidente turco Erdogan ha amenazado con enviar tropas a Libia. El país podría convertirse en 2020 en un nuevo teatro de operaciones bélicas entre potencias enemigas, como ya lo es el Yemen.*

6. Estados Unidos, Israel e Irán: *Desde la reintroducción de las sanciones estadounidenses a la economía iraní, el régimen de Teherán ha incumplido progresivamente compromisos del acuerdo nuclear de 2015. Esta escalada podría inducir a una intervención israelí para evitar que Irán efectúe nuevos progresos hacia la obtención del arma atómica. Los países europeos podrían al mismo tiempo introducir sus propias sanciones contra Irán. Para evitar nuevas tensiones, tanto los Estados Unidos como Irán esperan un primer gesto de la otra parte que tarda en llegar.*

7. Estados Unidos y Corea del Norte: *A pesar del diálogo abierto entre Kim Jong Un y Donald Trump a finales de 2018, los progresos han sido escasos debido a las diferencias de principio que separan Washington y Pyongyang. La última sesión de trabajo entre estadounidenses y coreanos acabó en Suecia en octubre sin avances. Para intentar obligar a Trump a proponer unos términos más favorables para Corea del Norte, Kim reinició los ensayos nucleares este noviembre. En 2020, los dos líderes deberían mostrarse más pragmáticos y menos pretenciosos en sus líneas rojas.*

8. Cachemira: *En 2019, una nueva escalada de las tensiones entre India y Pakistán por esta región fronteriza condujo a la revocación de la autonomía local. Cachemira, el único estado de la India de mayoría musulmana, aceptó formar parte de este país hace 72 años precisamente si se le garantizaba un estatus semiautónomo. La decisión de Nueva Delhi incrementó el sentimiento anti indio de la población local, que parece plausible que cristalice en una rebelión de larga duración.*

9. Venezuela: *La revuelta de Juan Guaidó en enero de 2019 no ha conseguido provocar la salida de Nicolás Maduro, que fue reelegido el año 2018 en unas elecciones contestadas por la oposición. A pesar de las manifestaciones, el régimen chavista ha demostrado un elevado grado de resistencia. Esta capacidad se explica sobre todo por la lealtad de las fuerzas armadas, pero también por la falta de confianza en la oposición de una población que parece ya habituada a la penuria. De cara al 2020, parece haber pocas perspectivas de diálogo.*

10. Ucrania: *El nuevo presidente ucraniano Volodymyr Zelensky, un antiguo actor de comedia, parece haber hecho de la resolución del conflicto en el este del país su prioridad política. Si bien las bases del pacto ya fueron puestas en 2015 en los acuerdos de Minsk (la reintegración a Ucrania del Donbass a cambio del respeto de su autonomía), Moscú y Kiev siguen en desacuerdo sobre los términos concretos de la reunificación. A pesar de la buena intención de Zelensky, la principal dificultad en 2020 para hacer realidad los acuerdos será navegar entre la oposición ultranacionalista en Kiev por un lado y los líderes separatistas por el otro. El camino hacia la paz es largo, pero, después de los avances hechos en diciembre entre todas las partes, hay previstas nuevas rondas de negociaciones en París a comienzos del 2020.*

Los tres conflictos mundiales del siglo XX



El siglo XX supuso un progreso tecnológico sin precedentes para la humanidad. Además, en muchas partes del mundo se logró un amplio reparto de la riqueza, un mejoramiento generalizado de las condiciones de vida y un avance en la democratización de la sociedad. Sin embargo, el siglo estuvo marcado a fuego por el conflicto armado prácticamente incesante a lo largo y ancho del planeta. Estos fueron los tres grandes **conflictos mundiales** que generaron millones de muertos y desplazados durante el siglo XX.

I Guerra Mundial : Tras décadas de creciente competitividad entre las grandes potencias europeas por los recursos naturales en África y la hegemonía en el Viejo Continente, la Gran Guerra acabó estallando en 1914. Lo que se planeó como una guerra corta acabó estancándose en las trincheras de la frontera franco-alemana durante cuatro años. **El conflicto causó la muerte de millones de personas de forma directa e indirecta y puso fin a la existencia de los hasta entonces poderosos imperios de Alemania, Austria-Hungría, Rusia y el Otomano. Las duras condiciones del armisticio final, que culpó a Alemania del conflicto y la hizo responsable única del mismo, fueron el primer paso hacia la II Guerra Mundial. El periodo de entreguerras que siguió a la I Guerra Mundial supuso una época de esplendor artístico y cultural, pero también un periodo de alta conflictividad social y violencia.**

II Guerra Mundial :Aunque el primer conflicto mundial se había considerado “la guerra para acabar con todas las guerras”, su final no supuso más que un paréntesis hasta el siguiente estallido. En 1939, tras dos décadas de creciente tensión y violencia en Europa, comenzaba la II Guerra Mundial. A la competitividad colonial y económica entre las grandes potencias europeas, se había sumado una guerra ideológica. El fascismo había surgido durante los años 20 como respuesta al avance de los movimientos revolucionarios en Europa tras la Revolución Soviética en Rusia. Alemania e Italia configuraron una alianza fascista a la que se sumó posteriormente Japón y que fue bautizada como El Eje. Las fuerzas del Eje se impusieron inicialmente y extendieron su dominio por buena parte de Europa, Norte de África y Asia Oriental. Pero la entrada de Estados Unidos en la Guerra y la imposibilidad de invadir el vasto territorio ruso por parte de Alemania acabaron precipitando su derrota.

Guerra Fría: Con millones de personas muertas y desplazadas de sus hogares y con Europa aún en ruinas, los temores sobre el estallido de más conflictos mundiales no tardaron en regresar. Estados Unidos y la Unión Soviética, los dos grandes vencedores de la II Guerra Mundial, comenzaron a configurar dos bloques de influencia. Su visión contrapuesta de cómo debía ser el mundo provocó una situación de máxima tensión que estuvo a punto de degenerar en guerra abierta en varias ocasiones. Sin embargo, el avance de la tecnología militar, particularmente la bomba atómica, desarrolló una capacidad de destrucción mutua, haciendo imposible que una hipotética III Guerra Mundial pudiera tener un vencedor. El conflicto armado se desplazó a terceros países, apoyados por ambas potencias, convirtiendo todo el planeta en un campo de batalla y provocando crisis humanitarias en puntos hasta entonces periféricos. África, Centroamérica, Asia Suroccidental y Oriente Medio fueron escenario de guerras que siguen teniendo terribles consecuencias en la actualidad. Poco antes del final del siglo XX, la Unión Soviética se disolvió en medio de una crisis económica y política para la que no tuvo respuesta. La época de los conflictos mundiales se había terminado, pero las guerras periféricas continuaron produciéndose durante el siglo XXI hasta nuestros días.

<https://www.youtube.com/watch?v=wSlkHZvrRO0>

Seis sucesos claves que definieron la Guerra Fría

El incidente en Ucrania ha revivido recuerdos de la Guerra Fría, pero para muchos menores de 40 años los eventos de ese conflicto parecen lejanos.

Estados Unidos, Reino Unido y Francia eran aliados de la comunista Unión Soviética durante la Segunda Guerra Mundial, pero cuando empezó a ser clara la victoria de la guerra, empezaron a dibujarse nuevas líneas de batalla. Lo que siguió fueron 45 años de tensión, marcados por espionaje y conflictos localizados en zonas de la periferia de las grandes potencias, todo llevado a cabo a sabiendas de lo que una catástrofe nuclear podría traer. Las personas que experimentaron los eventos clave del conflicto describen cómo los afectó, y Scott Lucas, experto en el tema y profesor de la Universidad de Birmingham y del EA World View, analiza lo que significó cada momento dentro de la gran película de la Guerra Fría.

1948: Puente aéreo de Berlín : Joyce Hargrave-Wright fue enviada a Alemania justo antes de cumplir 21 años en 1948 para servir al control de tráfico aéreo de la Fuerza Aérea Real de Reino Unido (RAF, por sus siglas en inglés), después de que la URSS bloqueó Berlín Occidental, cortando los suministros. "Todo parecía muy extraño. Poco antes habíamos estado en guerra con Alemania y los rusos habían sido nuestros aliados. El puente aéreo

fue una operación de 24 horas. Había aviones volando cada tres minutos a lo largo de tres corredores, llevando alimentos, carbón, mantas y hasta anticonceptivos. Trabajamos increíblemente largas horas. Nos centramos en la gente en Berlín, que se moría de hambre, no en las razones".

1950-53: Guerra de Corea : Edgar Green, de 19 años, servía en el Regimiento Middlesex cuando fue enviado a Corea en 1950, después de que el norte comunista invadió al sur, respaldado por Occidente. "No hubo discusiones sobre el tema, no como las que hay por ejemplo hoy con Afganistán. No teníamos ni idea por qué estábamos allí. Incluso los oficiales no sabían dónde quedaba Corea. Nos dijeron que el norte había invadido el sur y que esta era una acción policial. Cuando logramos llegar hasta el paralelo 38 pensábamos que era todo, pero el camino seguía. Se perdieron **más hombres en Corea que en las Malvinas, Bosnia y Afganistán juntos**, pero ahora es una guerra olvidada y somos unos veteranos olvidados".



Análisis de Lucas: "Corea representó un cambio en la Guerra Fría, los comunistas se apoderaron de China en 1949, los soviéticos detonaron su bomba atómica y luego apareció este conflicto en Corea entre el norte y el sur. Kim Il-Sung forzó la guerra civil en el norte en 1950 y EE.UU. respondió yendo a la ONU, cuando habían salido los soviéticos para no enfrentar el veto militar, e interviniendo con los aliados. Aunque Corea no era de importancia estratégica el conflicto logró llevar la guerra fría más allá de Europa. Por cuenta de Corea tienes Vietnam".

1956: Invasión soviética de Hungría: La familia de Patrick Devine en Wanstead, simpatizante del Partido Comunista en Wanstead, al este de Londres, se dividió cuando una revuelta popular contra la URSS en Budapest fue aplastada por tanques soviéticos.



murieron durante

"Mi familia vio la Unión Soviética como el primer país en el que la clase obrera tomó el poder. La invasión fue una tremenda sorpresa. Había familias y grupos de amigos divididos por ella. Mi padre seguía creyendo que las acciones de la Unión Soviética eran correctas. Otros, como mi madre, eran más críticos. Me tomó dos décadas darme cuenta de que la Unión Soviética no era un país socialista, después de todo no se puede tener el socialismo sin democracia"

Análisis de Lucas: "Hungría marcó el fracaso de los intentos de EE.UU. para liberar a Europa del Este, alentando el derrocamiento de los gobiernos comunistas. Pero el uso soviético de la fuerza llevó a una erosión de su Estado y planteó dudas sobre si podrían continuar su influencia económica y militar sobre los países del Pacto de Varsovia. Hubo otros levantamientos en 1968 y 1980 antes de la caída del Muro de Berlín."

1962: Crisis de los misiles en Cuba: Marta Darby, que tenía 13 años y cuyos padres habían huido de Cuba a Miami después de la revolución de Fidel Castro, recuerda los 13 tensos días durante el enfrentamiento nuclear.

"Cuando se desató la crisis, pensamos que el mundo se había acabado. Yo no sé si otros niños eran conscientes de lo que estaba pasando, pero en nuestra casa hablábamos de todo lo que ocurría en Cuba. Como refugiados cubanos sabíamos lo que Fidel Castro era capaz de hacer. La gente estaba cavando refugios bajo tierra para protegerse de las bombas. Había conversaciones tales como "tal vez primero bombardean Nueva York". Pensé que eso nos daría algo más de tiempo a nosotros. Cuando llegó la noticia de que la crisis había terminado hicimos una fiesta. Esa noche asamos un cerdo. Mi familia se dio cuenta en ese instante de que jamás regresaríamos a Cuba".



firma el bloqueo naval a Cuba.

Análisis de Lucas: "La guerra fría ya se había extendido al patio trasero de los EE.UU. La escalada en los intentos por parte de EE.UU. de frenar las actividades del régimen comunista en Cuba, sumado al fracaso de la invasión de Bahía de Cochinos en 1961, hizo que se intensificaran las tensiones y los soviéticos se plantearan el poner armas nucleares en Cuba. Esto generó la perspectiva de una guerra atómica pero ambas partes retrocedieron. Aún así, el régimen de Castro continúa en el poder, bajo el mando de Raúl, el hermano de Fidel".

1955-72: La carrera espacial: El científico espacial Fred Taylor, actualmente profesor emérito de física en la Universidad de Oxford, pasó diez años en el Laboratorio de Propulsión a Chorro de la NASA en California. "Tenía 23 años cuando sucedió el aterrizaje del Apolo. Me acababa de mudar a EE. UU, era tremendamente excitante. Sabíamos que había una carrera en marcha, pero no sabíamos en qué estaba la otra parte. Recuerdo que fui a una conferencia sobre investigación

espacial. Era el único lugar donde podías escuchar a los rusos hablar sobre su trabajo. Si te topabas con alguno de ellos en un bar, podías tener una conversación -al menos mientras los hombres de las gabardinas que los vigilaban no estuvieran viendo. Sin embargo, no nos preocupaba demasiado la política del asunto. Todos pensábamos que llegaríamos a Marte. Nunca me imaginé que el ritmo de desarrollos se pusiera tan lento como lo hizo"



"En 1957 Estados Unidos fue estremecido cuando los soviéticos colocaron el satélite Sputnik en órbita. Esta percepción de debilidad iba aparejada al temor militar por los misiles balísticos intercontinentales. Los soviéticos ganaron terreno poniendo a un hombre en el espacio en 1961. Sin embargo, John F. Kennedy contrarrestó con un desafío más civil que militar al declarar la Nueva frontera de una misión a la Luna. Los estadounidenses irían más allá de la Luna y desarrollarían el transbordador espacial, mientras los soviéticos crearían la primera Estación Espacial Internacional".

1989: Caída del Muro de Berlín: Christa-María Lerm Hayes tenía ocho años cuando ella y sus padres disidentes dejaron Jena, en la República Democrática de Alemania, y se fueron a Berlín Occidental. "Cuando el muro cayó yo estaba viviendo en unas viviendas estudiantiles en Londres. Estaba pegada a la televisión. Mi mamá vino a visitarme y lucía 10 años más joven. Tenía familiares en el este (de Alemania) que no había visto en muchos años. Claramente la guerra fría se sentía muy real para nosotros. Experimentamos de primera mano en nuestras vidas personales lo que significaba para la vida de la gente las decisiones de los gobernantes. Es tan importante que nosotros no digamos "Ok, es sólo otra elección". Eso te hace darte cuenta de que esas cosas importan mucho".

Análisis de Lucas: "Los soviéticos no podían sostenerse económicamente. Tras cuatro décadas, la Guerra Fría no se decidió por un pulso militar sino por la incapacidad de la Unión Soviética y sus aliados de cubrir las necesidades básicas de sus ciudadanos. El éxodo de personas, primero de Hungría y luego de Checoslovaquia, llevó a que las personas dejaran Alemania Oriental a través de esos países y dejó obsoleta la muralla, incluso antes de que fuera finalmente derribada".



muro de Berlín

LOS MAYORES CONFLICTOS BELICOS DE LA HISTORIA

Tras la II Guerra Mundial, la Agencia de la ONU para los Refugiados se creó con la idea de que sería una agencia temporal para ayudar quienes habían tenido que huir. Casi 70 años más tarde, los **conflictos bélicos vigentes** hacen que ACNUR sea más necesario que nunca con unas cifras de desplazamiento forzoso a causa de la violencia que llegan a máximos históricos desde su creación: 65,6 millones de personas forzadas a huir a causa de la violencia. Hacemos un **repaso por los conflictos bélicos más graves** de las últimas décadas.

II Guerra Mundial, el conflicto más sangriento de la historia

En octubre de 1939, la invasión de Polonia por parte de Adolf Hitler dio comienzo al mayor conflicto bélico de la historia de la humanidad y el que ha causado el **mayor número de muertes**. La que posteriormente pasó a llamarse Segunda Guerra Mundial dio origen a los primeros refugiados del mundo y a la creación de ACNUR, la Agencia de la ONU para los Refugiados, que buscaba proteger a más de un millón de personas que no podía volver a su país.

I Guerra Mundial: La Primera Guerra Mundial es considerada uno de los conflictos bélicos más mortíferos de la historia de la humanidad. En ella se vieron envueltos más de 30 países de todo el mundo y las pérdidas humanas la colocan como el quinto conflicto con mayor número de muertes de la historia. Durante este conflicto, países de todo el mundo crean la Sociedad de Naciones, precursora de la ONU, para promover la cooperación internacional y llegar a acuerdos de paz y seguridad entre estados, a raíz del Tratado de Versalles.

Guerra de Vietnam, más de 10 años de violencia

Su extensa duración y la cantidad de muertos y heridos causados por esta guerra lo convirtieron en uno de los conflictos más conocidos del siglo XX. A ello ayudaron los medios de comunicación, dado que se considera la primera guerra que fue televisada, y las adaptaciones cinematográficas no tardaron en llegar. Más allá de su territorio, la guerra de Vietnam significó una lucha entre dos superpotencias, EEUU y la URSS.

Guerra de Irak: También conocida como la Segunda Guerra del Golfo, la guerra de Irak que duró desde 2003 hasta 2011 es otro de los mayores conflictos bélicos del último siglo. El costo económico de esta guerra fue equiparado en 2008, a lo que costaría garantizar los estudios de primaria de todos los jóvenes sin escolarizar del mundo.

Guerra de los Balcanes: La limpieza étnica en la antigua Yugoslavia durante la segunda guerra de los Balcanes ha sido catalogada como un crimen de lesa humanidad. Más de 10.000 personas fueron asesinadas, convirtiéndolo en uno de los conflictos bélicos más dramáticos de las últimas décadas.

Guerra de Siria, desde 2011 hasta la actualidad: El conflicto bélico que empezó en Oriente Medio tras la Primavera Árabe ha obligado a huir de sus casas a 3 de cada 4 sirios mientras la violencia, los bombardeos y las masacres contra la población continúan.

Hace unos años, la ONU comenzó una investigación para catalogar como crímenes de guerra y de lesa humanidad prácticas llevadas a cabo por el ISIS, tales como torturas, adoctrinamiento de menores, secuestros, esclavitud sexual y lapidaciones de mujeres y niñas.

Afganistán: Desde los años 70, continuas guerras y conflictos en el país han dejado a la población afgana con escasas perspectivas de volver a su país. Afganistán es a día de hoy uno **Los tres conflictos mundiales del siglo XX**

Análisis de Lucas: "Corea representó un cambio en la Guerra Fría, los comunistas se apoderaron de China en 1949, los soviéticos detonaron su bomba atómica y luego apareció este conflicto en Corea entre el norte y el sur. Kim Il-Sung forzó la guerra civil en el norte en 1950 y EE.UU. respondió yendo a la ONU, cuando habían salido los soviéticos para no enfrentar el veto militar, e interviniendo con los aliados. Aunque Corea no era de importancia estratégica el conflicto logró llevar la guerra fría más allá de Europa. Por cuenta de Corea tienes Vietnam".

1956: Invasión soviética de Hungría : La familia de Patrick Devine en Wanstead, simpatizante del Partido Comunista en Wanstead, al este de Londres, se dividió cuando una revuelta popular contra la URSS en Budapest fue aplastada por tanques soviéticos.

ACTIVIDA N0. 3 SE LE DEBEN ADICIONAR IMAGEN DE ACUERDO A LA TEMATICA POR CADA PREGUNTA.

1. ¿qué acontecimiento se dio a comienzos del xx, que provoco y como se le conoce a este funesto desenlace?
2. ¿cuáles fueron los detonantes de la 1 guerra mundial?
3. ¿cómo se inició esta guerra y por qué? ¿en qué fecha se dio?
4. ¿porque se firmó el tratado de Versalles?
5. ¿qué podemos decir de la ii guerra mundial y su fecha de desarrollo?
6. ¿cuáles fueron las causas que llevaron a este conflicto de la 2 guerra mundial?
7. ¿en cuántas fases se desarrolló la 2 guerra mundial?
8. ¿cuáles fueron las consecuencias de la 2 guerra mundial?
9. ¿cómo fue el desempeño de la mujer en las guerras mundiales?
10. ¿explique cada uno de los tres conflictos mundiales del sigloXX?
11. ¿caracterice (hablar de) los 6 sucesos claves que definieron la guerra fría?
12. ¿cuáles fueron los mayores conflictos bélicos de la historia, hablar de cada uno de ellos?
13. ¿elabore un collage en el cuaderno de apuntes de dos hojas sobre los conflictos mundiales contemporáneos?
14. ¿elabore en el cuaderno de apuntes una sopa de letras y soluciónela sobre esta guía de trabajo?
15. ¿hable de cada uno de los 10 conflictos internacionales que marcaran el 2020?

¡No dejes para mañana, lo que tu puedas hacer hoy!